

## PENINGKATAN PEMAHAMAN BAHASA INGGRIS SISWA SMA DI MASA COVID-19 DI BANJAR PADANG LINJONG, DESA CANGGU

Ni Wayan Eminda Sari<sup>1</sup>, Kadek Bara Dwipayana<sup>2</sup>, Dewa Made Wedagama<sup>3</sup>

Universitas Mahasaraswati Denpasar

Email : [emindasari@unmas.ac.id](mailto:emindasari@unmas.ac.id)

### ABSTRAK

Pada masa pandemi COVID-19 seperti sekarang banyak sekali permasalahan yang di hadapi masya rakat termasuk juga siswa SMA, banyak dari para siswa yang mengalami kesulitan dalam pembelajaran sepertihalnya dalam pembelajaran Bahasa Inggris, di karenakan kendala yang terkadang mereka hadapi dalam prosesi belajar khususnya Bahasa Inggris seperti terkendala oleh sinyal ataupun tugas yang di berikan melalui aplikasi belajar dan tanpa penjelasan. Bahasa inggris sangatlah penting bagi para siswa di karenakan seiring dengan perkembangan zaman kemampuan berbahasa inggris akan sangat di perlukan oleh karena itu pemahaman dalam pelajaran ini jangatlah di perlukan. Selain dalam pembelajaran penerapan protokol kesehatan juga sangatlah di perlukan untuk mencegah penularan vitus COVID-19. Setelah pemberian vaksin COVID-19 di lakukan banyak dari mereka yang menganggap bahwa dirimereka sudah aman dari bahaya virus dan lupa menggunakan protokol kesehatan yang benar seperti lupa memakai masker dan mencuci tangan setelah dating dari luar rumah. Berdasarkan permasalahan tersebut maka di lakukan lah kegiatan pembelajaran Bahasa inggris serta penyuluhan terhadap bahaya COVID-19 dan penggunaan protokol kesehatan yang benar.

Kata kunci : *Bahasa Inggris, pembelajaran, protokol kesehatan, COVID-19*

### ANALISIS SITUASI

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini di laksanakan di Br. Padang Linjong yang berada di wilayah desa Cangu ,kecamatan Kuta Utara, kabupaten Badung. Dalam masa pandemi COVID-19 seperti masa sekarang para siswa SMA di desa Cangu khususnya di Br. Padang Linjong melaksanakan kegiatan pembelajaran secara daring/online yang mengakibatkan kegiatan belajar mengajar tidak berjalan secara maksimal. Berdasarkan hasil observasi masalah yang di hadapi oleh para siswa SMA adalah kurangnya pemahaman terhadap materi yang di berikan pada saat belajar online. Seringkali para siswa SMA mengalami kendala dalam belajar online yang di akibatkan oleh signyal yang terkadang mengalami gangguan, sehingga penjelasan yang di berikan oleh guru di sekolah terhambat, terkadang para guru juga memberikan materi dan tugas melalui Google Classroom dan meminta murid SMA belajar secara mandiri. Dengan belajar secara mandiri para siswa juga mengalami kurang memahami tentang materi yang diberikan karena tidak ada penjelasan secara langsung dari guru.

Selain masalah dalam belajar online Adapun masalah lain pada masa pandemi ini yaitu kurangnya kesadaran terhadap bahaya COVID-19 yang sudah mulai menurun serta penerapan protokol kesehatan sudah mulai mengendor. Pada masa awal pandemi COVID-19 masyarakat Bali merupakan masyarakat yang paling taat dengan penerapan protokol kesehatan hal ini di lansir dalam berita di salah satu media yaitu CNN Indonesia. CNN Indonesia. (2021) “Bali Jadi Provinsi Paling Taat Pakai Masker”. Begitu pula di wilayah Cangu masyarakat sangat taat dalam menerapkan protokol kesehatan, akan tetapi seiring berjalannya waktu banyak dari mereka melupakan pentingnya menggunakan protokol kesehatan, hal ini di karenakan Sebagian dari masyarakat beranggapan bahwa mereka sudah aman apabila sudah mendapatkan vaksin COVID-19 dan mengabaikan protokol kesehatan yang telah di terapkan selama ini. Permasalahan tersebut dapat di lihat dengan jelas terjadi di masyarakat dan juga terjadi di kalangan para siswa, seringkali para siswa SMA lupa untuk memakai masker keluar rumah semisal untuk pergi kerumah teman ataupun berbelanja di dekat rumah serta mencuci tangan saat sampai di rumah, mereka sering kali melupakan hal penting tersebut yang dapat membahayakan dirimereka sendiri. Hal tersebut juga mengakibatkan terhambatnya program pemerintah untuk mengatasi pandemic COVID-19.

#### **PERUMUSAN MASALAH**

1. Kurangnya pemahaman terhadap materi yang di berikan pada saat belajar online.
2. Turunnya kesadaran terhadap bahaya Covid 19 serta kepedulian terhadap protokol Kesehatan

#### **SOLUSI YANG DI BERIKAN**

1. Peningkatan pemahaman siswa tentang materi yang di berikan pada saat sekolah online dengan Mengajarkan materi yang kurang di pahami oleh para siswa dalam masa pandemic Covid 19.
2. Peningkatan kesadaran terhadap bahaya Covid 19 dan pentingnya menerapkan protokol kesehatan serta Memberi penyuluhan terhadap bahaya Covid 19 dan mengajarkan cara menggunakan protokol kesehatan yang benar.

#### **METODE PELAKSANAAN**

1. Metode Penyuluhan  
Metode penyuluhan merupakan metode yang digunakan untuk memberikan penyuluhan kepada siswa SMA mengenai Peningkatan kesadaran terhadap bahaya Covid 19 dan pentingnya menerapkan protokol kesehatan serta Memberi penyuluhan terhadap bahaya Covid 19 dan mengajarkan cara menggunakan protokol kesehatan yang benar.
2. Metode Mengajar

Metode Mengajar merupakan metode yang digunakan untuk meningkatkan pemahaman siswa tentang materi yang di berikan pada saat sekolah online dengan Mengajarkan materi yang kurang di pahami oleh para siswa dalam masa pandemic Covid 19

### 3. Metode praktik

Metode praktik merupakan metode yang di gunakan untuk mencari tahu seberapa paham para siswa dalam memahami pelajaran yang di berikan dengan melakukan tes dan praktek dalam berbicara derta untuk mengetahui seberapa paham meteka dalam menerapkan protokol kesehatan

Adapun tahapan program yang ditempuh dalam melaksanakan kegiatan ini adalah sebagai berikut:

### 1. Metode Pelaksanaan

Berikut ini merupakan tahapan progam Kegiatan Pengabdian Masyarakat yang didasari dari permasalahan yang didapat dan sedang dihadapi masyarakat di lingkungan Perumahan Gatsu Kencana, yaitu :

Tabel 1

No	Tahapan Pelaksanaan	Kegiatan
1	Persiapan	<ul style="list-style-type: none"><li>- Menyiapkan materi dan kuis-kuis yang sesuai dengan materi yang di berikan di sekolah</li><li>- Menyiapkan masker, handsanitizer atau sabun cuci tangan</li></ul>
2	Pelaksanaan	<ul style="list-style-type: none"><li>- Mengajarkan materi bahasa inggris</li><li>- Memberi penyuluhan terhadap bahaya Covid 19 dan mengajarkan cara menggunakan protokol kesehatan yang benar. Mengajarkan materi bahasa inggris dan mengingatkan untuk mencuci tangan atau menggunakan handsanitizer sebelum pembelajaran dilakukan</li></ul>
3	Evaluasi	<ul style="list-style-type: none"><li>- Memberikan kuis-kuis kepada siswa yang sudah mendapatkan pengajaran agar bisa menilai bagaimana perkembangan siswa dalam pembelajaran</li></ul>

## 2. Metode Pendekatan

Berikut ini merupakan beberapa metode pendekatan yang dilaksanakan oleh tim pelaksana yang diterapkan guna menjadi solusi bagi permasalahan masyarakat lingkungan Perumahan Gatsu Kencana, yaitu :

No	Masalah	Penyelesaian Masalah
1	Kurangnya pemahaman terhadap materi yang di berikan pada saat belajar online.	Peningkatan pemahaman siswa tentang materi yang di berikan pada saat sekolah online dengan Mengajarkan materi yang kurang di pahami oleh para siswa dalam masa pandemic Covid 19.
2	Turunnya kesadaran terhadap bahaya Covid 19 serta kepedulian terhadap protokol kesehatan	Peningkatan kesadaran terhadap bahaya Covid 19 dan pentingnya menerapkan protokol kesehatan serta Memberi penyuluhan terhadap bahaya Covid 19 dan mengajarkan cara menggunakan protokol kesehatan yang benar

## HASIL PENGABDIAN DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian masyarakat ini di dilaksanakan di lingkungan Banjar Padang Linjong pada tanggal 24 Februari sampai dengan berakhir pada tanggal 10 April 2022. Di dalam upaya peningkatan pemahaman terhadap pembelajaran khususnya dalam Bahasa Inggris serta peningkatan kesadaran akan pentingnya protokol kesehatan serta pemahaman terhadap bahaya virus COVID-19 pada siswa SMA di lingkungan Banjar Padang Linjong telah berhasil di tingkatkan dengan program kerja pengabdian masyarakat, yaitu pengajaran yang di berikan oleh pelaksana PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT mengenai materi pembelajaran yang kurang di pahami,

penyuluhan terkait bahaya virus COVID-19 serta cara penggunaan protokol kesehatan yang benar, serta pembagian alat penunjang protokol kesehatan berupa masker secara gratis.

Pengabdian masyarakat yang dilaksanakan di Banjar Padang Linjong telah berhasil meningkatkan pemahaman siswa mengenai materi pembelajaran Bahasa Inggris dan penggunaan protokol kesehatan yang benar melalui program kegiatan yang dilakukan. Adapun rekapitulasi hasil kuesioner masyarakat dan UMKM di lingkungan Banjar Benaya adalah sebagai berikut :



*Gambar 1. Proses belajar ber sama mitra*

Di dalam foto ini merupakan kegiatan disaat proses belajar berlangsung materi yang di ajarkan bersumber dari tugas yang di dapatkan oleh siswa dari guru mereka. Materi pembelajaran yang di ajarkan adalah cara penggunaan kata because dan because of serta penempatan kata tersebut di dalam frasa dan klausa.



*Gambar 2. Penyuluhan tentang pentingnya protokol kesehatan*

Foto ini di ambil ketika penyuluhan tentang pentingnya protokol kesehatan kepada para siswa SMA yang menjadi mitra. Hal yang di lakukan dalam kegiatan ini adalah

memberikan pengarahan cara menggunakan protokol kesehatan yang baik dan benar seperti cara menggunakan masker yang harus menutupi hidung, menjaga jarak minimal 1 meter, dan cara mencuci tangan yang benar.



*Gambar 3. Pembagian masker gratis*

Foto ini di ambil bersamaan dengan kegiatan penyuluhan di lakukan. Ini merupakan kegiatan pembagian masker yang di lakukan untuk membantu para mitra memakai masker yang tepat untuk menutup semua saluran pernafasan agar mencegah virus yang masuk.



*Gambar 4 . praktik penggunaan masker*

Kegiatan yang di lakukan pada gambar ini merupakan kegiatan yang sangat penting, yaitu, praktik penggunaan masker yang baik dan benar. Para siswa SMA yang di jadikan mitra melakukan praktik secara langsung setelah pengarahan cara menggunakan protokol kesehatan di lakukan. Hal ini di lakukan untuk memastikan mereka mengerti cara penggunaan yang benar.





*Gambar 5. Praktek mencuci tangan*

Ini merupakan kegiatan yang dilakukan setelah praktek penggunaan masker. Tujuan dari kegiatan ini juga sama yaitu memastikan apakah para siswa mengerti cara mencuci tangan yang benar atau tidak.



*Gambar 6. Penyemprotan hand sanitizer sebelum memulai kegiatan*

Di dalam foto terlihat kegiatan penyemprotan hand sanitizer yang rutin dilakukan sebelum memulai kegiatan belajar yang bertujuan untuk membunuh virus dan kuman yang menempel pada tangan para siswa serta mencegah penularan virus COVID-19.



*Gambar 7. Kegiatan belajar bersama*

Pada gambar di atas terlihat kegiatan belajar bersama. Materi pembelajaran yang di berikan adalah descriptive text materi ini bi berikan untuk melatih kemampuan para siswa dalam menulis dan berbicara

## **KESIMPULAN DAN SARAN**

Pada masa sekarang semua kegiatan di lakukan dari rumah di karenakan dampak dari virus COVID-19. Dari dampak tersebut sangat berpengaruh pada berbagai aspek masyarakat, tidak terkecuali dalam bidang pendidikan. Sudah hampir dua setengah tahun para siswa melakukan pembelajaran secara online dan dalam pembelajaran tersebut para siswa memiliki kendala dalam pembelajaran seperti permasalahan sinyal, terlebih lagi bagi beberapa siswa mereka juga terkadang mengalami kendala pada materi yang di berikan seperti hanya di berikan materi pembelajaran dan tugas melalui aplikasi belajar yang mengakibatkan mereka kesulitan dalam mencerna pembelajaran tersebut terutama dalam mata pelajaran Bahasa Inggris. Selain itu, karena karena pandemi ini sudah berlangsung cukup lama dan vaksij juga sudah beredar masyarakat mulai mengabaikan protokol kesehatan yang telah di terapkan selama ini

Dengan melihat permasalahan tersebut di lakukan kegiatan belajar secara luring serta pengnyluhan terhadap bahaya COVID-19 serta penggunaan protokol Kesehatan yang benar. Hal ini di lakukan untuk membantu masyarakat khususnya mitra dalam belajar Bahasa Inggris serta mengembalikan kesadaran akan pentingnya menggunakan protokol Kesehatan yang benar dalam kehidupan sehari-hari. Dengan melakukan kegiatan tersebut tentunya dapat membantu mereka dalam belajar serta peduli terhadap kesehatan diri-sendiri, serta dengan demikian mitra juga dapat memahami pembelajaran lebih baik dan ikt menyukseskan program pemerintah dalam memutus rantai penyebaran COVID-19.

Diharapkan dengan selesainya program Pengabdian Kepada Masyarakat Peduli Bencana COVID-19 ini, para siswa harus tetap semangat mengikuti



pembelajaran yang di berikan di sekolah baik itu online maupun offline serta apa yang di dapat dari kegiatan ini harap di bagikan kepada masyarakat di lingkungan sekit. Untuk penerapan protokol kesehatanpara mitra di harapkan tetap melaksanakannya dengan baik meski kedepannya pandemi COVID-19 ini telah berakhir dan menjadikan protokol kesehatan menjadi bagian dari kehidupan sekari-hari, karena apabila pandemi kembali terjadi mereka sudah terbiasa dalam menerapkan protokol kesehatan.

#### DAFTAR PUSTAKA

- CNN Indonesia. 2021. *Bali Jadi Provinsi Paling Taat Pakai Masker* <https://www.cnnindonesia.com/nasional/20210512102701-20-641790/bali-jadi-provinsi-paling-taat-pakai-masker>. Diakses pada April 2022
- Dian, Hascaryo, Barokah 2020. *Pendidikan Dalam Masa Pandemi Covid-19*. Jurnal Sinestesia. <https://sinestesia.pustaka.my.id/journal/article/view/44>. Diakses pada April 2022
- Eng Breaking. 2020. *Cara-Cara Belajar Bahasa Inggris Efektif di Masa Pandemi Covid-19*. <https://engbreaking.id/cara-belajar-bahasa-inggris/>. Diakses pada April 2022
- Fun Teacher. 2021. *Cara Mengajar Les Privat Yang Tepat dan Mudah di Pahami*. <https://www.funteacherprivate.com/blog/7-cara-mengajar-les-privat-yang-tepat-dan-mudah-di-pahami>. Diakses pada April 2022
- Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat UNMAS Denpasar. 2022. *Buku Panduan Pengabdian kepada Masyarakat Universitas Mahasaraswati Denpasar LPPM Denpasar*.
- LPMP Bali. 2021. *Pendidikan di Bali di Era Pandemi*.LPMP Bali. <https://lpmpbali.kemdikbud.go.id/2021/01/23/pendidikan-di-bali-di-era-pandemi/>. Diakses pada April 2022
- Sodikin. 2020. *Edukasi Bahaya Virus Corona Dari Berbagai Segi Di Masa New Normal Di Indonesia*. Fakujlta Hukum Universitas Muhammadiyah Jakarta <http://repository.umj.ac.id/2110/1/LAPORAN%20PENGABDIAN%20MASYARAKAT.pdf> .Diakses pada April 2022